
  
 

  

  
  

ВОПРОСЫ ПО ДЕЛУ 

  

27 марта 2019 года в муниципальной газете Сюмсинского района «Знамя» в рубрике
«Общество, закон и право» опубликовано интервью со старшим следователем Увинского
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межрайонного следственного отдела Следственного управления СК России по Удмуртской
Республике капитаном юстиции Артуром Маратовичем Гареевым.

          http://moyaokruga.ru/znamya-sum/Articles.aspx?articleId=244329 и

Вопросы по делу

  Автор: Ольга Пантюхина 

Следователи расследуют, журналисты – пишут. Мне было интересно, как сложится наш
разговор со старшим следователем Увинского межрайонного следственного отдела СУ СК
России по Удмуртской Республике Артуром Гареевым. Будет отвечать строго по регламенту:
что, где, когда или беседа получится любопытной? Забегая вперед, отмечу, что интервью
получилось интересным. Артур Маратович – приятный и компетентный собеседник.

 ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ СЛЕДОВАТЕЛЕМ

- Я закреплен за Сюмсинским районом, за расследованием общеуголовных дел: убийства,
изнасилования, преступления в сфере медицины, - рассказывает Артур Гареев. – Работаю в
межрайонном следственном отделе пятый год. Рабочий день у нас ненормированный, в любое
время суток могут вызвать на работу. Бывает, за день по несколько раз выезжаешь на
преступления. Многие даже не представляют, насколько тяжело здесь работать. У нас спустя
рукава не поработаешь. Надо уметь очень быстро принимать решения. Устаешь и физически,
и психологически. Потом, с опытом привыкаешь, рационально используешь свое рабочее
время. На компьютере надо очень быстро печатать, многих это удивляет. Надо уметь задавать
вопросы по делу. Я с любым человеком стараюсь разговаривать доброжелательно, не накалять
обстановку, вести диалог. Всегда стараешься наладить контакт, чтобы не было конфликтных
ситуаций, найти общие темы.

- Артур Маратович, какое образование необходимо, чтобы работать следователем? Вы где
учились?

- Я окончил юридический факультет УдГУ. Всегда привлекало уголовное право,
общественную практику проходил в следственном отделе. Хороший коллектив, все понятно
объясняли. На старших курсах я уже знал, что буду работать в следственном отделе. Правда,
долго устраивался на работу – медицинская комиссия, тестирование в центре психологической
подготовки, а это 600 вопросов, собеседование. Потом вызвали к генералу. 31 декабря, в
первый рабочий день, меня сразу отправили расследовать убийство вместе со старшим
коллегой. Такой мороз стоял, что даже ручка замерзла, не писала.

ГРОМКИЕ ДЕЛА
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В 2018 году по Сюмсинскому району в межрайонный следственный отдел поступило 115
сообщений о преступлениях, девять из них – о совершении коррупционных преступлений. По
результатам сообщений возбуждено шесть уголовных дел о преступлениях коррупционной
направленности: по факту присвоения денежных средств с использованием служебного
положения, по факту мошенничества с использованием служебного положения, по факту
совершения служебного подлога, возбуждены уголовные дела по факту получения взятки,
злоупотребления должностными полномочиями.

В прошлом году было возбуждено два уголовных дела по статье 105 УК РФ – убийство, в 2017
– одно. Как рассказал Артур Маратович, тогда в Гуре сутки искали преступника:

- Это, пожалуй, самое резонансное преступление за время моей работы. Двое суток не спали,
мы проделали большой объем работы. Проводили обыски, допрашивали людей. Тогда
преступника установили. Все преступления по убийствам по Сюмсинскому району раскрыты.

- А какие преступления сложнее раскрывать?

- Очень большой объем работы надо сделать по экономическим преступлениям, коррупции.
Это достаточно серьезные преступления, доказательная база должна быть безукоризненной. В
прошлом году рассматривал дело по присвоению денежных средств в лесной отрасли,
пришлось досконально изучить лесное законодательство, консультироваться со
специалистами. Сложно рассматривать дела, совершенные с помощью Интернета. По
медицине тоже непросто рассматривать, необходимо назначать сложные экспертизы, которые
делают несколько месяцев. Экспертиза даст точный ответ.

ОСОБАЯ КАТЕГОРИЯ – НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИЕ

В 2018 году сократилось число зарегистрированных сообщений по фактам совершения
преступлений в отношении несовершеннолетних – с 15 до 10. А вот число сообщений,
совершенных несовершеннолетними, значительно увеличилось – с 2 до 14.

- Когда выезжаешь на преступления, иногда бывают страшные картины, рассказывает Артур
Гареев. – Тяжело видеть трупы маленьких детей. Когда я только начинал работать, в Уве было
резонансное преступление – изнасилование и убийство девочки. Преступника искали месяц,
нашли его с помощью геномной экспертизы. Психологически тяжело расследовать такие
преступления.

С несовершеннолетними сложно бывает общаться: они замкнуты, сразу все не говорят. В этом
случае помогает общение с психологом. Есть много тактик ведения допроса. Бывает, что очень
негативно настроены, не идут на контакт. Но следователю нельзя выходить из себя.
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